Les maternelles de l'école de Ponte Novu au chevet de la mer

e développement durable fait partie intégrante du projet pédagogique de l'école de Ponte Novu depuis déjà quelque temps. "Cette année, explique Serena Guaitella, directrice de l'établissement, nous avons en plus voulumettre en place le tri. Nous avons installé des poubelles dédiées, et candidaté pour l'obiention du label EcoScola du Syvadec. Au-delà de ces actions, je voulais trouver une thématique pour sensibiliser encore plus les enfants, quelque chose qui les touche." La réponse finit par s'imposer d'elle-même: la mer. "C'est familier pour eux et ils ont tous déjà vu des bouteilles en plastique sur les plages. On leur explique que si l'on jette ses déchets n'importe où, ils finirant forcément dans la mer."

Pour lier les deux axes de travail - développement durable et mer - les enfants se sont ensuite lancés dans la création d'un conte dans lequel des déchets en plastique se retrouvent à l'eau, loin de l'endroit qu'ils devaient normalement occuper... Et le message semble bien passer: "Ils ont compris que l'on faisait ce spectacle pour apprendre qu'il ne faut pas polluer. Nous avons aussiparié de différentes problématiques comme les pailles en plastique, d'événements récents comme cette baleine que l'on a retrouvée avec l'estomac plein de plastiques ou cette surfeuse qui a fait une vidéo dans laquelle on la voit faire du paddle au milieu des déchets qu'i flottent..." Des images pour marquer les jeunes esprits



Les maternelles de l'école de Ponte Novu ont remporté le trophée du développement durable.

/PHOTO JEANNOT FILIPPI

et leur faire prendre les meilleures habitudes pos-

Lauréats du trophée du développement durable

Forte de ce travail, l'école de Ponte Novu s'est inscrite au trophée du développement durable organisé par la collectivité de Corse, en catégorie cycle 1. "Notre projet s'intitulait U nostru mare un hè micca una rumanzula. Les enfants ont fabriqué des œuvres à partir de récupération, le conte s'est greffé ensuite sur cette idée et a fait le lien entre les deux problematiques." De grands panneaux ont ainsi été créés, avec des assemblages d'emballages, de papier journal, de boîtes de biscuit... Une orque et une baleine à moitié composées de bouteilles en plastique, des costumes faits de lamelles de plas-

tique... Les enfants ont semble-t-il bien compris quel était le problème et surtout, quels étaient ses enjeux.

jeux.

Une belle idée qui a permis à l'établissement de remporter le premier prix dans sa catégorie, que les élèves iront récupérer dans quelques jours au palais de région de Bastia, à l'occasion d'une journée de rencontres et d'ateliers. "Dans le cadre de ces trophées, ex-

plique encore la directrice, nous allons effectuer deux sorties pédagogiques. La première a déjà eu lieu sur l'étang de Biguglia, la seconde est prévue pour le 25 juin à la plage du Lotu, avec un départ en bateau depuis Saint-Florent." Ensuite, au quotidien, les enfants adopteront les bons gestes qui deviendront des réflexes, et ils y sensibiliseront leurs parents.

MORGANE QUILICHINI